

7
ISMAEL FLORES PAZ,

Gante # 1.

Apartado # 1244.

MEXICO, D. F.

México, D. F./
julio 10 de 1919

RECIBIDA
16 JUL 1919

Señor General don
Alvaro Obregón,
N o g a l e s, Son.-

CONTESTADA

Muy estimado Señor:

Hace tiempo nos conocimos pero no hemos tenido oportunidad de cultivar relaciones y probablemente Usted no se recuerda mi persona. Soy amigo del Gral. Hill, del Lic. Novelo y de la mayor parte de los miembros del Partido Liberal Constitucionalista del que soy socio fundador y naturalmente soy uno de sus mas adictos y sinceros partidarios. Hace tiempo que estoy trabajando por nuestro partido ya individual o colectivamente.

No he querido pedirle al Gral. Hill que le escriba a Usted alguna carta por que a mi me gusta tratar mis asuntos directamente y que se resuelvan ya por su interés o por su nobleza. Se trata de lo siguiente:

Hace tiempo que vengo escribiendo un libro, es decir el original para hacerlo, que trata sobre el problema agrario nacional bajo el punto de vista psicologico-social, proponiendo su solucion bajo la base científica de la economia politica; asunto que nadie ha todado hasta hoy y que es tan vital importancia para el pais.

Quiero mandárselo a Usted para que si lo encontrara de acuerdo con sus ideas, honrara mi libro poniéndole un prólogo, creo que no andamos muy distanciados en nuestra manera de pensar por que tenemos muchos punto de contacto que nos pone afines, creo que estamos de acuerdo. Yo no soy literato; mi libro lo he escrito con el lenguaje rudo, sincero y llano de la gente del campo, por que yo soy del campo, y lo amo con todo el corazon. Tengo la creencia mas íntima que en el gremio agricultor existen los verdaderos patriotas por que su espiritu es fuerte, sus costumbres sencillas, su corazon sano; de allí debe salir el hombre que nos salve y ese hombre tengo grandes esperanzas de que sea Usted. Por eso es Usted mi candidato y seré su mas ardiente partidario que como le digo antes, ya hace tiempo que estoy trabajando; no me agradaria hacer alarde y ahora se lo manifiesto a usted solamente por tratarse del asunto que motiva mi presente.

ISMAEL FLORES PAZ,

MEXICO, D. F.

Núm. 2. -

Quiero que mi labor de propaganda por su candidatura sea mas efectiva y para lo cual, creo que mi libro la hará, pero yo estoy en estos momentos en circunstancias un poco apuradas que no puedo mandar a hacer por mi cuenta la impresion cuando menos de algunos 4 o 5,000 ejemplares y por tal motivo se lo pongo a Usted a su disposicion. Le mando a Usted el original y si le agrada, me haria favor de ponerle un prólogo. Segun los presupuestos que me han hecho aqui varias imprentas la impresion resultará costando al rededor de 30 cts. el ejemplar, un tomo como de 200 páginas en octavo y a la rústica. Simplemente la recomendacion de Ud. bastaria para que algunos clubes tomaran alguna cantidad y asi hacerlo circular por toda la república, yo aspiro a que me tomaran diga Ud. algunos 4000 ejemplares, que me los pagaran a 50 cts. cada uno, con lo que me bastaria para mandar a hacer ese tiro y ptros pocos mas para vender por acá por otros lados.

Usted debe estar recibiendo ahora miles y miles de cartas y pliegos y probablemente apenas tendrá tiempo para despachar lo muy indispensable y no le quedaria tiempo que dedicarle a la lectura de un original tan largo. Quiero mandárselo con la mas atenta súplica de que me resolverá Usted tan pronto como le sea a Usted posible si le interesa para mandarlo publicar desde luego, diga Ud. por conducto del Señor Gral. Hill o devolvérmelo a ver como hago para publicarlo yo por mis propios esfuerzos.

Con frecuencia van propios de aqui que le llevan a Usted pleigos importantes, sirvase decirme si aprovecho la oportunidad de uno de estos Señores o se lo mando por correo certificado.

En espera de sus apreciablēs letrās y enviéndole a Usted un cariñoso saludo, quedo a las apreciables órdenes de Usted, muy atento adicto afectisimo amigo y seguro servidor.

Ismael Flores Paz

5 de agosto de 1919



Sr. Ismael Flores Paz,

Ap. Postal #1244.-

México, D.F.-

Muy señor mío y amigo:-

Corresponde a su grata carta fecha 10 de julio ppdo., de cuyo contenido me he impuesto con la debida atención.-

Mucho le agradezco la disposición que demuestra para desarrollar trabajos en pro de mi candidatura, y de ellos espero los más satisfactorios resultados.

Efectivamente, en estas últimas semanas he estado atendiendo a un trabajo verdaderamente abrumador, aumentadas las ocupaciones habituales de mis negocios con las atenciones de los asuntos de política, y en estas circunstancias no dispondría de tiempo para leer con el detenimiento que se merece el libro de que me habla; pero después de mi próximo viaje a esa capital, cuando espero dejar delegado buena parte del trabajo que ahora tengo, en el Gran Comité que habrá de encargarse de lo relativo a los trabajos de política relacionados con mi candidatura, espero tener el gusto de dar atención a su obra para los fines que usted desea.

Le envío un cordial saludo y me repito

su afectísimo amigo y atento S.S.,

4
Ismael Flores Parz
Apart. 1244,
México, D. F.

13 de agosto de 1919

Señor General don
Alvaro Obregón,
Nogales, Son.-

RECIBIDA
19 AUG 1919

Muy estimado Señor:

CONTESTADA

Acaba de favorecerme su estimable fecha 5 del actual de la que he quedado bien impuesto agradeciéndole su atención.

Estaré pendiente de la venida de Ud. a esta capital a ver si logro lo que me he propuesto acerca del libro que le manifestaba acabo de escribir. Ya lo he terminado y ahora lo tienen en la redacción del Monitor Republicano, órgano de nuestro partido, para que opinión me dan de él. Me han manifestado que si efectivamente resultara una obra útil, harían lo posible por imprimirlo. No quisiera yo, por que en realidad se lo he dedicado a usted en el sentido de que si lo encuentra digno, lo honre con ponerle un prólogo; sin embargo les he manifestado que pueden publicar en artículos toda la obra si lo desean.

Estoy tratando de fundar un periódico ilustrado para ver si aumentamos nuestros órganos de propaganda, pero como no tengo muchos elementos para ello, estoy tratando de obtenerlos de cualquier manera. Quiero hacer un periódico que tenga el caracter netamente agricola y hacerlo llegar hasta el último rincón de la república donde haya un agricultor; solo que para fundar un órgano de esta indole se necesitan algunos elementos, por que los primeros números hay que regalarlos y necesariamente se pierde el dinero. Si logro mis propósitos, ya tendré el gusto de mandarle el primer número o los primeros para que en vista de ellos y al encontrarlo de conveniencia y al serle a usted posible me ayude en lo que esté a su medida.

La forma que quiero darle es enteramente nacional y para el objeto me voy a dirigir a cada uno de los gobernadores de los estados invitándolos a que le impar-

5

Sr. Gral Alvaro Obregón, Nogales,

Núm. 2. -,

tan apoyo y ayuda a un órgano que se propone hacer labor eminentemente nacionalista, quien sabe si lo obtenga, al dirigirme al Gobernador de ese estado ya se lo comunicaré a usted para que si lo juzga oportuno, me recomiende con él, pues supongo que será nuestro.

Sin mas por el momento que comunicarle y retornandolo afectuosamente su saludo, me repito de usted muy atento afectisimo amigo y seguro servidor.

H. Flores Paz